

Nombre del alumno: Juan José Gómez Santiz.

Nombre del profesor:

JULIO CESAR MENDEZ GOMEZ.

Nombre del trabajo: ENSAYO.

Materia: MATEMATICAS FINANCIERAS.

Grado: 3°

Grupo: Lic. Contaduría Pública y Finanzas.

## **INTRODUCION**

Debemos de saber que contabilización de los costos incurridos en las empresas o cualquier tipo de organización es una herramienta de gran ayuda para la gerencia de las organizaciones debido a que le ayuda a planear y controlar sus actividades dentro de dicha empresa u organización en otros términos la contabilidad de costos es un sistema de información para registrar, determinar, distribuir, acumular, analizar, interpretar, controlar e informar de los costos de producción, distribución, administración, y financiamiento, es lo que veremos un poco a más profundidad a medida que vayamos desarrollando el presente ensayo.

## DESARROLLO

Como bien hemos estudiado sobre la contabilidad financiera, ahora bien, La contabilidad analítica o interna, como también se la denomina, te permitirá obtener información financiera y no financiera comprensible, comparable y útil para el proceso de toma de decisiones de la compañía, además de para evaluar la eficiencia empresarial y optimizar tu estrategia comercial.

Talvez te a sucedido que ocupar colocar un precio sobre un producto, suele ser que nos pone en tela de juicio si esta bien el precio al que deseamos vender, sin embargo, el precio de venta normalmente no es un problema, puesto que es un valor que está claro, pero suele haber más conflictos con el coste de producción. La mayoría de las veces se tienen en cuenta los gastos directos, como la mano de obra y la materia prima, o el coste de compra. Pero no hay que olvidar los gastos indirectos y ahí es donde entra la contabilidad de costes.

Como todo método, la contabilidad de costos, además de ventajas para tu empresa, también puede presentar ciertos inconvenientes a la hora de intentar implementarse.

Antes de seguir avanzando definamos qué es un costo. Se trata de un egreso causado en el proceso de fabricación o por la prestación de un servicio, como la compra de materias primas o el pago de los sueldos de los operarios. No debemos confundirlo con los gastos, que son los desembolsos asociados a las áreas administrativas y de comercialización de la empresa.

La contabilidad de costos, también llamada contabilidad analítica, es una rama de la contabilidad que se encarga exclusivamente de manejar los costos de producción de una empresa. (la contabilidad de, uds, pag. 11).

Siguiendo con un ensayo más, ahora es el turno de la contabilidad de costos nos ofrece información real y concreta, anos referimos que es información de todos los costos y gastos que tiene una empresa para producir, es fundamental en la empresa ya que nos permite establecer el costo de un producto sirve para tener control sobre la producción, la venta del producto, la administración y la financiación del mismo, el costo es el valor que se paga para la obtención de bienes o servicios, así también el costo provoca una

reducción de activos, los costos de una empresa se relacionan con las actividades que se realizan a diario, debemos de saber que al realizar una contabilidad de costos, se evalúa el trabajo administrativo y gerencial. Siempre es necesario comparar los ingresos de la empresa y los costos que han proyectado previamente, aquí te va unos tips para contemplas ante el costo, una empresa necesita tener en cuenta ciertos aspectos a la hora de contabilizar los costos, como primer lugar, el producto y sus elementos, el volumen y la producción, las tareas realizadas, el período de tiempo, etcétera, son algunos puntos que se deben analizar para el costo, en cuanto a los productos se deben tener en cuenta los materiales o recursos utilizados en su producción, de manera directa e indirecta, la mano de obra (es decir el esfuerzo de los empleados, tanto físico como mental) y los costos de fabricación, no es nada más porque si el costo, con respecto a las actividades que se realizan en torno a la elaboración de un producto se tienen en cuenta la manufactura, es decir de la producción, el mercado (promoción y venta del producto), los costos administrativos (salarios, etcétera) y financieros, para que quede más entendible supongamos: si un producto tiene un costo de materiales de cierto valor, a eso debe agregarse el salario de los empleados que los produzcan, lo que se gasta en la repartición y la publicidad, los impuestos, etcétera.

Bueno leyendo un poco más podemos saber que hay que diferenciar lo que son los costos de los gastos. El costo es el valor monetario de la materia prima y la mano de obra. Gasto corresponde al tiempo de la producción, la distribución y la administración de la empresa, como por ejemplo el pago de salarios.

La realización de la contabilidad de costes supone grandes beneficios para cualquier organización. De manera resumida, se trata de llevar a cabo un análisis minucioso de los costes de la producción, la distribución, la financiación y de la administración para después procesar toda esa información. La realización de, uds, pag. 12).

Nos comenta que es el área encargada de la planeación, clasificación, acumulación, control y asignación de costos empresariales. Su objetivo es proveer información sobre los costos de diferentes aspectos dentro de una empresa para un mejor análisis financiero más bien dicho la contabilidad de costos no solo se enfoca en la salida de dinero de una empresa, también atiende todo lo relacionado con consumo de bienes,

depreciación de activos y deducciones. Además, da seguimiento financiero a los costos tanto internos (como los productos o servicios y las áreas de la organización) como externos (clientes), su estudio nos permitirá información financiera y no financiera.

Para una gestión empresarial eficaz es vital que las empresas conozcan sus costos reales para así tomar decisiones más ajustadas a su realidad comercial.

Para tomar en cuentas una mejor contabilidad de costos e aquí una características:

La contabilidad de costos cuenta con diversas características, en las cuales una de ellas es la simplicidad, nos dice que es un sistema de contabilidad de costos debe ser simple de entender y operar. Los hechos, cifras y e información proporcionados deben presentarse de una forma que sea fácil de comprender, para que así se pueda adaptar, ya que la contabilidad de costos debe adaptarse a las necesidades y condiciones de una empresa. Esto también incluye tener en cuenta su tamaño, propósito y requisitos. No se queda solo es eso si no que debe de ser escalable, con el fin de que la contabilidad de costos no es rígida, por lo que es capaz de adaptarse a condiciones cambiantes que experimente la empresa. Así como puede manejar diferentes volúmenes de trabajo, también puede hacer frente a otros cambios o situaciones, retomando los puntos debe de actuar con rapidez como bien sabemos el sistema de contabilidad de costos proporciona la información necesaria a una empresa de manera rápida, fácil y puntual. Esto se destaca al momento de analizar y registrar la información obtenida para garantizar prontitud, para que así pueda tener precisión en todo mencionamos a contabilidad de costos garantiza precisión en los registros que se mantienen. Esta es una de las características más requeridas, ya que, si la información proporcionada no es correcta o puntual, los resultados o conclusiones serán inexactos.

Los costos no solo quedan en cuál es su definición, sino que también nos muestra los diferentes tipos de costos.

Todos los desembolsos, devengamientos o acumulaciones, realizadas por un Ente, inicialmente son "costos" dado que se trata de "sacrificios económicos originados en el desarrollo de determinada actividad a través de la cual se busca cumplir con un objetivo

dado", no obstante, ello, de acuerdo al destino del mismo podrán ser clasificados como "costos" o como "gastos". (todos los desembolsos, uds, pag. 14).

Relevante al texto anterior a continuación, veremos los tipos de costos en contabilidad. 5 tipos de costos en contabilidad Costos fijos, Costos variables, Costos de operación, Costos directos, Costos indirectos

Podemos hablar del primer tipo de costo, en el cual sería Costos fijos los costos fijos son los que no se ven afectados por la cantidad de demanda. Regularmente se refieren a pagos mensuales de intereses o arrendamiento de una propiedad o maquinaria. Estos gastos permanecen constantes e independientes al aumento o disminución de los volúmenes de producción.

El segundo tipo es costos variables, los costos variables están asociados con el nivel de producción. Habrá situaciones o momentos en los que, por razones específicas, los costos de producción pueden aumentar, casi ya terminando con los tipos de costos esta los costos de operación, los costos de operación son los gastos relacionados con las operaciones diarias de la empresa. Pueden ser fijos o variables, pues dependen de la condición en la que se encuentre el negocio, adentrándonos un poco más con los costos encontramos a los costos directos,

los costos directos están completamente vinculados a la producción de un producto; se tienen en cuenta también aquellos costos del producto final, como las horas-trabajador de los empleados y los materiales empleados en la producción, como ya habíamos visto con anterioridad, aunque no sea muy extenso el tema, abarca un poco, por ultimo encontramos a costos indirectos, los costos indirectos no están directamente relacionados con el producto, pues son inexactos e imposibles de rastrear. Un ejemplo de ello sería la energía utilizada para poder usar una maquinaria.

Puede ser común que exista alguna confusión entre la contabilidad de costos y la contabilidad financiera. Si bien ambas tienen que ver con el registro de costos, presentan ciertas diferencias importantes a tener en cuenta al momento de implementarlas. Como ya lo viste, la contabilidad de costos se ocupa de los costos involucrados en la fabricación de productos de una empresa, mientras que la contabilidad financiera tiene que ver con

el registro de datos financieros para exhibir la posición exacta del negocio. La contabilidad de costos genera información que se utiliza para controlar las operaciones con el objetivo de maximizar la rentabilidad y eficiencia de la empresa. La contabilidad financiera determina los resultados financieros de un período contable y la posición de los activos y pasivos.

## CONCLUSION

En conclusión la contabilidad de costos se relaciona con la información de costos para uso interno de la gerencia y le ayuda de manera considerable en la formulación de objetivos y programas de operación, en la comparación del desempeño real con el esperado y en la presentación de informes.